



Zürich, 27. Februar 2025

Informationen der Schulleitung

Liebe Eltern

Die Sportferien sind vorbei und schon stecken wir mitten in der Planung des neuen Schuljahres. So ist beispielsweise die Klassenbildung bereits wieder ein Thema. Dazu und zu weiteren Themen finden Sie nachfolgend einige aktuelle Informationen.

Schulhauszuteilung / Klassenbildung

Zuständig für die Zuteilung der Schülerinnen und Schüler in die Schulen ist die Kreisschulbehörde KSB. Die Kinder werden entsprechend ihrer Wohnadresse einem Kindergarten oder Schulhaus zugewiesen. Dabei achtet die KSB auf die Länge und Gefährlichkeit des Schulwegs. Zudem muss sie den Ausgleich der Klassenbestände zwischen den Schulhäusern und innerhalb der Schulhäuser im Auge behalten. Eltern haben die Möglichkeit, ein schriftlich begründetes Gesuch für die Zuteilung in eine Schule der KSB einzureichen.

Die Schulleitung ist zuständig für die Zuteilung der Schülerinnen und Schüler zu den Klassen innerhalb ihrer Schule. Der Klassenbildungsprozess ist komplex und es müssen verschiedene Faktoren berücksichtigt werden. Die Klassen sollen möglichst ausgewogen zusammengesetzt werden, wobei insbesondere die soziale und sprachliche Herkunft, die Leistungsfähigkeit und die Verteilung der Geschlechter berücksichtigt werden. Eltern haben die Möglichkeit, ein schriftlich begründetes Gesuch für die Zuteilung in eine Klasse der Schulleitung bzw. dem Schulsekretariat einzureichen. Die eingereichten Gesuche werden beim Klassenbildungsprozess miteinbezogen. Doch leider kann die Schule aus obengenannten Gründen nicht allen Wünschen entsprechen.

Für die Zuteilung besteht grundsätzlich keine Wahlmöglichkeit.

Digitale Meldeprozesse ab SJ 2025/26 auch für OBA und ELZ

Ab dem Schuljahr 2025/26 wird die papierbasierte Verwaltung der Meldeprozesse für OBA (offenes Betreuungsangebot) und ELZ (Erweiterte Lernzeit) nun ebenfalls durch digitale Prozesse ersetzt. Eltern und Erziehungsberechtigte können künftig Abmeldungen und Wiederanmeldungen für OBA und ELZ direkt über «Mein Konto» vornehmen. Ab Juni 2025 öffnet der Abmeldungsprozess für diese beiden Angebote in «Mein Konto». Weitere Informationen dazu erhalten Sie zu einem späteren Zeitpunkt.

Für Erziehungsberechtigte ohne digitalen Zugang wird weiterhin ein manueller Prozess zur Verfügung stehen.

Denk-Wege Programm zur systematischen Förderung personaler & sozialer Kompetenzen

Über Ihr Kind, die Lehrperson oder den Elternrat wurden Sie bestimmt schon auf «Denk-Wege» aufmerksam gemacht. DENK-WEGE ist ein evidenzbasiertes Lehrmittel zur systematischen Förderung von sozial-emotionalen und -kognitiven Kompetenzen bei Kindern im Kindergarten- und Primarschulalter. Seit einem Jahr arbeitet die Schule Ilgen ganzheitlich mit diesem Programm, das die Entwicklung einer gesunden Schulkultur, die Verbesserung des Klassen- und Schulhausklimas, die Stärkung von Beziehungen und die Minderung von Disziplinproblemen in den Klassen zum Ziel hat.

Ihr Kind wird in den nächsten Tagen eine Informationsmappe für Eltern mit nachhause bringen. Diese gibt weitere Auskunft zu Denk-Wege und beinhaltet Tipps, wie Sie Ihr Kind in diesem Prozess unterstützen können.



Kranke Kinder

Zum Wohle Ihres Kindes und um die Ansteckungskette zu unterbrechen, bitten wir Sie, Ihr krankes Kind zuhause zu behalten, bis es wieder fit genug für die Schule ist.
Es ist uns nicht möglich, kranke Kinder in der Schule zu pflegen.

Suisse Togo suisse-togo.ch

Die Verbindung zwischen der Schule Ilgen und dem Trägerverein Suisse-Togo besteht seit vielen Jahren. Der Verein versteht sich als humanitäre Organisation zur Unterstützung von Entwicklungshilfe im westafrikanischen Staat Togo. Er ist politisch und konfessionell unabhängig.

Regelmässig dürfen wir Spenden von der Schule Ilgen an die Suisse Togo überweisen, so auch im vergangenen Jahr (Zirkusanlass).

Der angehängte Newsletter gibt Einblicke in die aktuelle Lage und die beeindruckende Entwicklung vor Ort.

Wenn auch erst zaghaft, so ist der Frühling in Ansätzen doch bereits sicht- und spürbar.
Wir wünschen Ihnen eine angenehme Übergangsphase.

Herzliche Grüsse



Esther Graf
Schulleitung



Raffael Müller
Schulleitung